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Projet d’aménagement

Du parc éolien du Massif du Sud par St-Laurent énergie.

Présenté par : Jacques Beaupré
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Projet d’aménagement du Parc éolien du Massif du Sud. 

Par St‐Laurent énergies. 

Mon intérêt pour ce projet et pourquoi. 

Âgé de 57 ans, je travaille depuis 1973 dans les secteurs de la construction, en génie 

civil, principalement sur des projets d’infrastructures, secteurs routes et autoroutiers, 

industriels, commerciaux et publics et parc industriels lourd. 

À titre de directeur des opérations j’ai principalement œuvré à réalisé des travaux de 

fondations, fourniture et pose de matériaux servant aux infrastructures. 

Quelques uns des projets :  

Autoroute 40 Donnacona – Grondine.                                                                                         

Usine de verre Glaverbec St‐Augustin de Desmaures.                                                  

Alluminerie Lauralco Deschambault Portneuf.                                                                    

Aéroport de Kujuack grand nord.                                                                                                     

Et nombreux autres projets jusqu’à ce jour. 

Dans les années 1982‐83, j’occupais le poste de Président de la Société de 

développement économique de Portneuf, en surplus de mon travail régulier. Un de 

mes dossiers majeur a été d’avoir travaillé avec les permanents de la société à la 

reconnaissance du Parc Industriel Lourd de Deschambault dans le comté de Portneuf 

qui a reçu quelques années plus tard l’aluminerie Lauralco aujourd’hui Alcoa.  

Dans ce dossier, il y avait également de l’opposition au point de vue environnemental, 

certains groupes parlaient de pertes importantes de capacités de productions des 

fermes laitières environnantes, de pollution des cours d’eau de la région, de maladies 

professionnels pour la population environnante et autres situations parfois farfelues. 

La réalisation de ce projet a permis à la grande région de Portneuf, de passer les 

périodes économiques difficiles des années 90 sans aucuns problèmes avec près du 

millier d’emplois créés. Aujourd’hui cette entreprise est une fierté pour Portneuf et la 

grande région de Québec. Gagnant de prix d’excellence au point de vue 

environnemental au Québec. Cette entreprise consolide le secteur économique de 

Portneuf et sécurise l’avenir économique de centaines de familles. De plus elle 

contribue et participe à de nombreux projets médicaux CLSC, sociaux et 

communautaires. C’est cela l’importance des grandes Entprises dans une région. 
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Père de famille, 3 enfants et petits enfants qui aujourd’hui font mon orgueil et le 

bonheur d’évoluer dans la vie, comme probablement la plus part d’entre vous. Cette 

présentation et l’expression de mon opinion sur ce dossier, ont pour moi un rapport 

important pour l’avenir de nos jeunes et leur sécurité à évoluer dans une province et 

sur une planète que je souhaite être dans les meilleures conditions possibles. 

Qu’avons‐nous de plus motivant que de leurs laisser des conditions de vies de qualité 

et un avenir sécuritaire. 

Je suis aujourd’hui gestionnaire pour des entreprises qui emploient plusieurs centaines 

de personnes dans les régions de Bellechasse et Lévis, ces employés et leurs familles 

s’attendent de leurs gestionnaires, de leurs élus ainsi que des responsables de dossiers 

majeurs,  que les meilleures décisions soient prises pour sécuriser leur avenir. 

Nous avons tous des responsabilités importantes qui apporteront des impacts majeurs 

sur notre population. 

Ma vision du Projet éolien Massif du Sud. 

Après avoir pris connaissance du dossier, assisté aux présentations publiques de St‐

Laurent énergies, fait la lecture de leurs documents techniques, passé à plusieurs 

reprises au bureau d’information de St‐Luc pour consulter les documents, je crois que 

ces derniers ont les compétences et qualifications pour mener à bien ce dossier. 

Il sera important pour ces derniers, de conserver une attention constante à 

l’environnement lors des travaux, de prendre toute les mesures nécessaires pour 

protéger les cours d’eau et la vie animale du secteur. Cette approche est constante sur 

les grands projets et les Entreprises utilisent du personnel qualifié pour le suivit de ces 

dossiers. La présence de représentants des ministères est constante sur ces projets et 

ces derniers effectuent un travail rigoureux pour l’avoir vécu régulièrement. 

Je n’ai pas de préoccupations majeures sur cette opération, car elle a été développé et 

appliqué dans des régions du Québec, notamment à Baie des Sables et Murdochville 

qui est en opération depuis 2005. Des employés et élus des MRC et municipalités 

concernées par le présent projet ont visités ces sites, rencontrés les élus de ces régions, 

des responsables environnementaux et autres, afin d’optimiser leurs connaissances sur 

ce projet. 

Gardons en note que d’immenses projets éolien sont en exploitations dans de 

nombreux États Américains depuis des années, dans l’ouest Canadien et que ces 

  3



  4

projets sont la fierté de ces régions. Nous n’avons qu’à porter attention à l’émission 

Occupation Double de TVA à l’automne 2010, et la fierté porté au système Éoliens des 

Rocheuses et à l’éolienne avec ascenseur vitré site d’observation qui fait la fierté de 

Victoria, ville touristique de l’ouest Canadien. 

Pour le Québec, il est important de développer des sources énergétiques respectueuses 

de l’environnement, non polluantes et qui vont sécuriser notre avenir énergétique.      

De plus il faut faire confiance au savoir Québécois, à nos firmes de Génie Conseil, à la 

compétence des nos Entreprises et de leur personnel Québécois.   

De nos jours trop de gens s’objectent à tout, retardent les projets majeurs et risquent 

de compromettre la stabilité économique de notre pays. Je ne parle pas de tout 

accepter et de fermer les yeux sur tout, mais nous avons une responsabilité à faire 

évoluer notre société et à lui donner une sécurité énergétique pour le futur, dans un 

respect de notre environnement et des populations futures. Je demande aux groupes 

environnementaux d’unir leurs énergies, compétences et qualifications avec les 

promoteurs à faire évoluer notre société dans un climat d’échange, de respect et de 

désir d’avancement de notre société. Votre participation et vos compétences sont 

indispensables à l’avenir de notre société.  

Je crois qu’il en est de même pour les promoteurs, ouvrez la porte aux groupe de 

protection environnementaux, comprenez leurs intentions et la bonne volonté de la 

plus part d’entre eux. Notre société ne s’en portera que mieux. 

Ma position quant à l’autorisation. 

J’appui ce projet, parce que je désire une société Québécoise qui se démarque, un 

avenir énergétique prospère, un Québec avant‐gardiste, une population qui a 

confiance en son avenir, un climat politique saint, des sociétés d’affaires respectueuses 

de l’environnement et finalement une Province ou il fait bon de vivre. 

Merci de votre attention, bon succès dans le cheminement de ce dossier et soyez 

assuré de ma confiance dans la démarche et les recommandations que le bape 

proposera. 

Salutation. 

Jacques Beaupré. 

 

 




